

Sección Página 04.01.2010 Dinero



Hacienda y Banxico: coordinados y distantes

■ Si bien la ejecución de la política monetaria sin aumento de tasas ya quedó definida, la inflación será el principal reto en materia económica para 2010.

omo fue anticihaberse integrado a la Junta de $Gobierno\,del\,Banxico, \textbf{Agustín}\quad costos\,del\,combustible), an un-$ **Guillermo Carstens Carstens fue** nombrado por el presidente Felipe Calderón como el tercer gobernador del órgano colegiado que habrá de transitar la elección presidencial, esta vez de 2012. La tiene difícil.

política monetaria sin aumento de tasas quedó definida para el primer mes de este año (la decisión se tomó durante la última junta del año en la que se materializó formalmente el relevo de Guillermo Ortiz), la política en materia de precios y tarifas del sector público hace que la inflación sea el principal reto en materia económica para este 2010. Los aumentos de gasolinas se suman a los incrementos de impuestos federales y ha coincidido — no sé si por planeación política - con el aumento de impuestos locales (municipales y estatales) y de tarifas de agua y transporte en casi todos los estados de la República.

pado, el martes del precio de los combustibles pasado, luego de automotores e industriales al precio internacional (que vuelve incierta la planeación de los ciada el último día del año por el subsecretario de Ingresos, José Antonio Meade, y seguramente observarátodos los ingredientes de la receta para que la inflación se salga del parámetro en el primer trimestre del año. Si bien la ejecución de la Deahí que el anclaje de expectativas (no de analistas sino de agentes reales de producción) se torna crítica si el gobierno calderonista quiere sobrevivir políticamente.

> Por ello cobra relevancia conocer el mensaje público, el primero de Carstens y de Cordero de este año, el 8 de eneroen su Alma Mater, el ITAM, que rige **Arturo Fernández**, pues de su claridad y puntualidad dependerá el que los agentes económicos (no sólo los analistas) comiencen a tejer la red de confianza en que ambos sabrán coordinarse pero, sobre todo el banquero central, pola regulación financiera —cu- bre el tema fiscal las realizará

Sume a eso la indexación ya revisión debe ser muy inteligente - para evitar que mayores requerimientos de capital a bancos e intermediarios no bancarios se sume a un eventual aumento de tasas que inhiba el despegue del crédito.

El Seminario de Perspectivas

Económicas de la Sociedad de Ex Alumnos del ITAM que preside Guillermo Zúñiga y es realizado a convocatoria del vocal del IPAB, Benito Solis, reunirá a casi todos los personajes que tienen una incidencia clara en la ejecución de la política para lograr la reactivación económica de forma sostenida, más cuando el entorno sigue siendo incierto.

Para hablar de la crisis globalestará en México José Angel **Gurría**, secretario general de la OCDE y, en seguida, Agustín Carstens definirá los desafíos de la política monetaria y la recuperación económica en 2010.

El escenario político para 2010 será abordado por el diputado Mario Alberto Becerra **Pocoroba**, presidente de la Comisión de Hacienda de la Cádrá mantener una sana distan- mara baja y, para no meterse en cia y al mismo tiempo calibrar honduras, las reflexiones so-



Página 1 de 21569.41 \$ 2 Tam: 392 cm

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
04.01.2010	Dinero	3

Investigación Económica.

El que sí la tendrá difícil en entorno internacional. materia de credibilidad es el dice y en la producción de crudo,

Ignacio Trigueros Legarreta, di- elementos que han tornado más sidente de BBVA Bancomer y de rector del Centro de Análisis e incierta la política económi- la ABM; y para concluir con los ca para México, que el mismo análisis sectoriales estará Mario

rector general de Pemex, Juan trial y el apoyo a pymes, estará blardel sector comercial, y Carlos José Suárez Coppel, pues apenas Héctor Rangel Domene, director Cárdenas Guzmán, vicepresidente se le viene la cauda de críticas general de Nafin y Bancomext; fiscal del Instituto Mexicano de por los nombramientos reali- de las perspectivas del sector Contadores Públicos, para retozados por élo que le fueron im- automotriz abordará el tema mar el tema fiscal (micro). puestos, algunos con una gran Eduardo Serrano, presidente de cola y, al mismo tiempo, debe- Ford México; en tanto que las secretario de Hacienda, Emesto ráser claro para definir la estra- perspectivas del sector finan- Cordero, quien hablará de la potegia de Pemex para estabilizar ciero y bancario en 2010 la ex- lítica fiscal y las perspectivas y revertir sus pérdidas en balan- presará Ignacio Deschamps, pre- macroeconómicas para 2010.

Sánchez, presidente de la Conca-Para hablar del sector indus- naco Servytur México para ha-

El último en hablar será el

Cobra relevancia conocer el primer mensaje público de Carstens y Cordero, el 8 de enero.